

やさしく まじめに にこにこ しんぼう強く



# 山西っ子だより

学校ホームページ →



山代西小学校

第16号

2026.2.3

文責 山崎伸二

教育目標：感謝の心を大切にし、自ら学び行動する人間性豊かな児童の育成  
～『あい』でつながる山代西～

## 授業参観・教育講演会ありがとうございました。

1/29の授業参観、教育講演会は寒い中、参観していただき、ありがとうございました。各学年での授業参観としては今年度最後でした。それぞれの学年で様々な学習がなされていましたが、子ども達も熱心に取り組んでいたようです。4月と比べ、大きく成長した姿がありました。



1年:時計の学習



2年:タブレットを使って算数



3・4年:ツリーハウス紹介



5年:方言と共に語



6年:理科 発電



おひさま:お出かけ計画

教育講演会では肥前精神医療センターの看護師の方より「ゲーム脳って」という題で講話をいただきました。ゲームによる依存の影響やその予防、SNSを使う際の配慮事項などについて話されました。中でも「ゲーム、スマホ以外に楽しみ(体験・経験)を見つけてやってみる」ということが印象的でした。「山代っ子の約束」の中にも同じようなことが挙げられています。ご家庭でも是非話し合われてください。



## 「火事に気をつけて(火災避難訓練)」

1/16に伊万里有田消防本部(西分署)より署員の方に来ていただき火災避難訓練を行いました。今回は児童には予告なしで実施しました。子ども達は比較的冷静に非難することができました。「もし火災が起きたら」「学校以外で火災に遭ったら」を家庭で一緒に話し合われることが大切だということでした。



# 佐代川タイム、頑張っています

本校の伝統にもなっている佐代川タイム(スピーチタイム)ですが、今年度も様々な形式をとりながら子ども達の話す力、聞く力の育成に取り組んできました。通常は各学級で実施していますが、先日は、『教師によるスピーチ(聞き役は児童全員です)』『6年生が発表する全校佐代川タイム』を実施しました。



先生によるスピーチ



感想の交流



6年生による全校スピーチ

## 学習・行事の様子

### そば打ち体験と試食(5・6年総合)

1/21、二里町炭山にある「おもしろ工房山桜」でそば打ち体験・試食会をしました。これまで総合の学習でそば作りについて取り組み、先日は自分たちが育てたそばを挽き、そば粉にしました。今回は、それを使って「こねる・伸ばす・切る・ゆがく」の全ての工程を一人一人が行いました。自分たちで作った満足感を味わいながらおいしくいただきました。



### 山代東小との合同の昔遊び体験(1年生)

1/22に山代東小学校の1年生と合同で「昔遊び体験」を行いました。「お手玉」「けん玉」「だるま落とし」「竹とんぼ」「コマ回し」といった遊びを老人会の方々から指導をしていただき、楽しい時間を過ごすことができました。

### 全校なわとび集会

1/30に全校でなわとび集会をいたしました。学年ごとの「8の字跳び」では3・4年生が3分間で200回以上跳ぶことができました。どの学年も声を合わせたり励まし合ったりしながら頑張りました。たくさんの「あい」が見られ、うれしくなりました。また、二重跳びやあや跳びなどの高度な技に挑戦する子もいました。日ごろからの取組が大いに表れ、子ども達のすばらしさを感じました。



## 2月 行事予定

6(金) 新入学児保護者説明会	20(金) ありがとう集会・学級懇談会
13(金) ごみ拾い登校	26(木) コスモスお話会
19(木) 山びこ広場	そろばん教室(3・4年生)